

Grußadresse des Zentralkomitees zum 150. Gründungstag der Technischen Universität Dresden

Liebe Freunde und Genossen!

Das Zentralkomitee der Sozialistischen Einheitspartei Deutschlands beglückwünscht die Hochschullehrer, wissenschaftlichen Mitarbeiter, Arbeiter, Angestellten und Studenten der Technischen Universität Dresden zum 150. Gründungstag dieser international bedeutenden Einrichtung des geistigen und wissenschaftlichen Lebens in unserem Lande.

Mit dem Wirken solcher hervorragender Gelehrter und Persönlichkeiten wie Schubert, Mollier, Zeuner, Förster, Görge, Barkhausen, Cotta und vieler anderer entwickelten sich der wissenschaftliche Ruf und die fortschrittlichen Traditionen der Technischen Universität. Sie überdauerten die Zeit der faschistischen Herrschaft und wurden in der Deutschen Demokratischen Republik gepflegt und weitergeführt.

Die Geschichte der Technischen Universität Dresden bringt eindrucksvoll zum Ausdruck, daß sich die Wissenschaft erst unter den Bedingungen der sozialistischen Gesellschaft voll entfalten kann. Wissenschaft und Sozialismus bilden eine Einheit.

Nach der Befreiung des deutschen Volkes vom Faschismus durch die Sowjetunion sorgten zahlreiche Aktivisten der ersten Stunde mit uneigennütziger Hilfe sowjetischer Genossen dafür, daß die Technische Hochschule Dresden im Oktober 1946 ihre Pforten wieder öffnen und ein neuer Abschnitt ihrer Entwicklung eingeleitet werden konnte.

Durch die Politik der Sozialistischen Einheitspartei Deutschlands zur Sicherung eines festen Bündnisses der Arbeiterklasse mit der Intelligenz wurden wesentliche Voraussetzungen für den Aufschwung der Wissenschaft und des Bildungswesens in der DDR geschaffen. Die Technische Universität Dresden entwickelte sich zu einer leistungsstarken Bildungs- und Forschungsstätte.

Ein Markstein auf dem Wege zur sozialistischen Hochschule war die Verleihung des Status „Technische Universität“ am 5. Oktober 1961 durch die Regierung der Deutschen Demokratischen Republik.

Seit Oktober 1946 wurden von der Technischen Universität Dresden viele qualifizierte Hochschulkader ausgebildet, die ihr Wissen schöpferisch zum Wohle des Sozialismus in der DDR einsetzen. Absolventen bewähren sich in leitenden Funktionen der sozialistischen Industrie, der Landwirtschaft, des Staates und anderer gesellschaftlicher Bereiche.

Mit ihrem beträchtlichen Forschungspotential leistet die Technische Universität Dresden Bedeutsames auf zahlreichen Gebieten der Grundlagenforschung